
«Борис мне друг, 
но культ семьи дороже» 
На встрече с журналистами Павел Крашенинников дал волю чувствам 

агнит< э г о р с к и и 

ЕСЛИ ПИСАТЬ отчет о диалоге председа
теля Комитета но гражданскому, уголовному, 
арбитражному и процессуальному законода
тельству Госдумы Павла Крашенинникова и 
журналистов медиа-холдинга ОАО «ММК» в 
духе прежних традиций, не обойтись без фра
зы: «Встреча прошла в теплой, дружеской об
становке». Если взять за основу стенографи
ческий стиль, то весь текст был бы усеян ре
марками: «Смех в зале», «Оживление в зале». 
В конце, конечно, - «Аплодисменты». Депутат 
был оживлен, красноречив и спешил сообщить 
о последних мероприятиях со своим учасi нем: 

- К вам я приехал с Банного, там проходит 
совещание, на котором обсуждается закон «Об 
альтернативной гражданской службе». Как из
вестно, с 2008 года в армию будут призы- ш 

вать на один год, срок альтернативной граж
данской службы тоже сокращается вдвое. 
Некоторые представители Министерства 
обороны полагают, что идти на альтерна
тивную службу непатриотично. Считаю, что 
это конституционное право, и задача госу
дарства - его обеспечить. У нас часто все по-
другому. Знаете, как в московских военкоматах 
учат призывников Родину любить? Силой зас
тавляют их смотреть патриотические фильмы, 
если отказываются - следует наказание. 

Еще одно важное событие последних дней -
годовщина Жилищного кодекса. Вчера в Ека
теринбурге прошла конференция, приурочен
ная к этой дате. К годовщине Жилищного ко
декса оппозиция организовала недавно акции 
протеста. Хочу заметить по этому поводу, что 
Жилищный кодекс и тарифная политика в ЖКХ 
- разные вещи. Тарифы устанавливаю! мест
ные власти, а кодекс регулирует права пользо
вателей, будь то собственники жилья или на
ниматели. Хочу, кстати, обратить внимание на 
продление срока бесплатной приватизации жи
лья до 1 марта 2010 года, ранее он заканчивал
ся 1 января 2007-го. Па весенней сессии по
правки, предложенные нашим комитетом, бу
дут приняты. Это важно, потому что во мно
гих регионах чиновники оказались не готовы: 
людям приходилось записываться в пять утра, 
чтоб сдать доку менты на приватизацию. 

Дмитрий СКЛЯРОВ, «Магнитогорский 
металл»: 

- Хотел бы вернуться к прошедшим 4 мар
та акциям протеста. Если фамилию Кра
шенинникова на них не вспоминали, то по 
Жилищному кодексу только ленивый не 
прошелся. То, что случилось, не заставило 
ли вас задуматься над несовершенством 
документа? 

- Когда меняются правила игры, на первых 
порах всегда тяжело. Но мы Жилищный кодекс 
тоже не на коленке писали: десять лет над ним 
работали. Критики часто упрекают нас в том, 
чего нет на самом деле. Предлагают, например, 
продлить сроки выбора управляющей кампа
нии. Так вы, ребята, следите за работой Госду
мы, которая приняла это решение еще в декаб
ре. Я, конечно, рад своей «популярности», тому, 
что в трамваях Екатеринбурга висят транспа
ранты с моей фамилией, но в этих выступлени
ях много политики... Поток писем по поводу 
Жилищного кодекса не снижается: по три меш
ка в день приходит. Но проблемы-то поднима
ются одни и те же: приватизация, общежития. 

Депутат был оживлен, красноречив 
и спешил сообщить о последних 
мероприятиях со своим участием 

определение границ земельных участков... Вер
ховному суду давно пора обобщать существу
ющую практику и публиковать эту информа
цию, чтоб не было вопросов. Если в Жилищ
ном кодексе обнаруживаются мелкие недоче
ты, мы готовы их устранять, но концептуально 
в нем менять нечего. 

Олег АКУЛОВ, управление информации 
и общественных связей ОАО «ММК»: 

- Насколько верна информация о том, что 
вы можете возглавить Федерацию хоккея 
России? 

- Одно время казалось, что хоккей у нас ну
жен только Стеблину и Фетисову. Как только 
они не поливали друг друга... Зайдешь в Ин
тернет - а там просто ужас какой-то! Мы с Ми
хаилом Маргеловым, председателем Комитета 
по международным делам Совета Федерации, 
решили вмешаться в ситуацию. Систему, кото
рая сложилась в нашем хоккее, давно пора ме
нять. Если меня выдвинут - готов участвовать 
в выборах президента Федерации хоккея, тем 
более что на законотворческой деятельности это 
не отразится. Зато решению хоккейных проблем 
моя основная профессия только поможет: мы 
освободим от налогов детско-юношеские 
спортивные школ, наведем порядок с контрак
тами, займемся договором с НХЛ, чтоб у нас не 
воровали игроков. Ничего тут сложного нет: 
если уж мы уголовное законодательство поме
няли, то и здесь справимся. 

Павел ЗАЙЦЕВ, телекомпания «ТВ-ИН»: 

- Возможно ли у нас сделать профессио
нальный спорт самоокупаемым и прибыль
ным? 

- Кое-какие шаги в этом направлении уже 
сделаны. Акционировали же мы Профессио
нальную хоккейную лигу, то же самое надо и с 
клубами делать. Не думаю, что все клубы сра
зу станут прибыльными, но в перспективе это 
возможно. Необходим и потолок зарплаты, 
только к этому надо подходить разумно, чтоб 
клубы в тень не загонять. Можно регулиро
вать и количество иностранцев в команде. Пусть 
клубы, которые их приглашают, платят так на
зываемый налог на роскошь, а вырученные 
средства идут на развитие детских спортшкол. 

Иван СЕНИЧЕВ, начальник управления 
информации и общественных связей ОАО 
«ММК»: 

- Что нас ждет в 2008 году, когда в армию 
будут призывать на один год? Станет ли 
она контрактной,сохранятся ли отсрочки 
для студентов? 

- Вообще-то известно, что нас ждет в 2008 
году - выборы президента. Что касается сокра
щения срока служб, не думаю, что это - беда 
какая-то. Удельный вес профессионалов в Воо
руженных Силах будет расти, отчего армия толь
ко выиграет. Общее количество отсрочек умень
шат, но студентов пока трогать не будут. 

Александр В Л А С Ю К , телекомпания 
«ТВ-ИН»: 

- Скоро выйдет приказ Верховного глав
нокомандующего о призыве на военную 
службу, и все забегают в военкомат с паке
тами денек Может быть, узаконить эти 20 -
30 тысяч? Не хочешь служить - оплати 
службу контрактника... 

- Такие предложения звучали еще в Думе 
прошлого созыва. Их анализировали, но со
шлись на том, что это - нарушение Конститу
ции. Одни смогут заплатить, другие - нет... 

- Будет все-таки создана военная поли
ция, кому она станет подчиняться и где рас
полагаться? Непосредственно в частях 
или, как прокуратура, бог знает где... 

- Считаю, что все проблемы военная поли
ция не решит, но некоторые снимет. Если она 
будет в системе министерства обороны, как того 
хочет Сергей Иванов, - толку не будет. Воен
ная полиция должна быть отдельной федераль
ной службой, подчиняться Минюсту или 
МВД. Место военной полиции должно быть в 
частях это очевидно. Сегодня функции доз
нания возложены на командиров частей, как 
они их выполняют - известно. Те же команди

ры отвечают и за статистику правонаруше
ний. От того, какая она, зависит размер денеж
ного вознаграждения, присвоение очередного 
звания... В общем, замкнутый круг получает
ся. Если бы случай с Сычевым произошел не в 
Челябинске, а в небольшом поселке, где нет 
СМИ, - он не получил бы такой огласки. 

Денис АФАНАСЬЕВ, телекомпания «ТВ-
ИН»: 

- В отношении альтернативной службы 
действует принцип экстерриториальности. 
Родине, конечно, виднее, где человеку слу
жить. Но почему он не может нести службу 
по месту жительства, государство же на 
этом только сэкономит - ему не придется 
кормить и одевать алыернативщика. . . 

Вы пересказываете содержание законопро
екта, который я внес. Мы сами толкаем людей 
на криминал. Есть реальная история о парне, 
который поступил на альтернативную служ
бу. Зарплату ему установили 800 рублей, а 
одно только питание обходится в две тысячи. 
Вернулся домой, о чем и уведомил. Прокура
тура возбудила уголовное дело по факту ук
лонения, потом, правда, прекратила. Он же нс> 
уклонялся, ему просто жить не на что. Жил 
бы дома - такая проблема не возникла бы. 
Другой момент - по действующему закону 
альтернативную службу можно проходить 
только в государственных учреждениях. Но 
есть ведь и муниципальные, где не хватает ра
бочих рук. Вы не представляете, как сопро
тивляются военные. Они, ужесточая условия 
прохождения альтернативной службы, сами 
провоцируют людей на добывание справок и 
дачу взяток. Что ж, будем продолжать с воен
ными бороться... 

Станислав РУХМАЛЕВ, «Магнитогорс
кий металл»: 

- На днях вышло в свет интервью Бори
са Немцова газете «Собеседник», в кото
ром он откровенно рассказал о гражданс
кой жене и о том, какие у него хорошие 
получаются дети. Если уж природа берет 
свое, почему бы не узаконить многожен
ство? Может, хоть так решим демографи
ческую проблему? 

- Раньше в Уголовном кодексе РСФСР была 
статья за многоженство, которая нарушала 1 

права мужчин, потому что статьи за «много
мужество» не было. Если мы говорим о равен
стве, давайте и женщинам дадим возможность 
несколько мужей содержать. В свое время 
бывший президент Ингушетии Аушев высту
пал за легализацию многоженства. Когда пар
ламентская делегация выезжала на Кавказ, он 
предлагал мне жениться там второй раз и на 
весь мир прославиться. Я сказал тогда: «Нет, 
спасибо». Фактически у них многоженство есть, 
но юридически это закреплять не надо. Се
мейный кодекс не допускает регистрацию но
вого брака, если не расторгнут старый. На этом 
и будем стоять. 

- Бориса Ефимовича вы не осуждаете? 
- Борис Ефимович - мой товарищ, я пре

красно знаю и одну его жену, и вторую. Не 
собираюсь говорить, плохо это или хорошо. 
Нравится - пусть живет хоть с десятью, если 
женщинам нравится и они не внакладе. Не сто
ит вмешиваться в личную жизнь человека, 
пусть это будет его личным делом. 

Сергей ОБЕРТАС, управление информа
ции и общественных связей ОАО «ММК»: 

- В 2007 году мы будем избирать Государ
ственную Думу по партийным спискам. 
Как это отразится на выборах в Магнитке? 

- В федеральных списках партий будет по 
три человека. Далее они сами станут «нарезать» 
региональные округа. «Единая Россия» для 
себя решила так. В тех субъектах Федерации, 
где население меньше миллиона, их границы 
совпадут с границами округа. На территории 
Челябинской области, где проживает более трех 
миллионов человек, будет создано несколько 
округов, в каждом из которых будет свой спи
сок. Округ, в который войдет Магнитогорск, 
практически совпадет с нынешним 185-м одно
мандатным. Правильно, что депутаты, избран
ные по спискам, не будул оторваны от своих 
регионов и избирателей. Надеюсь, что нам с 
вами еще долго предстоит общаться. 

Подготовил Юрий ЛУКИН. 

Д ПОЛИТПЕЙЗДЖ 18 марта 2006 года 


